
各位同學好： 

 

  關於 4月 10日邀請總統至本校與學生進行座談，引發立法委員於立法院質詢中評

論本校學生態度不佳，缺乏禮貌事件。總統獲悉後翌日立即於臉書上發表聲明影片，說

明本校與會同學並無不禮貌行為，總統認為「自然就好」，且總統也有請主動請同學坐

著發言，以免收音不良情形產生。另 4月 12日各大電子與平面媒體也刊登許多現場還

原事實報導。在此，特別謝謝總統及媒體給予澄清。惟本校學生若真有不敬情事，本校

一定虛心檢討且日後會加強禮儀教育及生活教育。 

  近日經本室調閱當天所拍攝的照片，大多數同學採站立姿勢回答總統提問，並無立

法委員口中「耍大牌」的不良態度，相關照片超連結如後：

http://pr.sju.edu.tw/news/MyAlbum20110414/index.html 

 

總統臉書「分享與大學生座談心得」內容摘錄如下： 

http://www.facebook.com/MaYingjeou/posts/205593752794784 

  前個星期日，我到新北市淡水的聖約翰大學，與同學進行一場「關心公共事務成為

生活態度」座談會。當天同學們熱情歡迎，投入熱烈的議題討論，讓我印象深刻。最近

我到很多大學座談，與年輕朋友互動時，我覺得自然就好，現在是民主時代，不用拘泥

「是站是坐」。事實上，聖大的同學很有禮貌要站著發言，但是麥克風固定在桌子上，

導致說話時的音量不足，眼睛也沒辦法看著我，因此我請他們坐著說，才能讓全場聽見。 

 

4月 13日中國時報(A7政治綜合版)標題：「大學生坐著說立委要呼巴掌 馬不領情」內容

摘錄如下： 

  對於郭素春引發的爭議，府方表示不評論個別立委的發言，但「總統的意思應該很

清楚」。幕僚透露，馬英九從媒體報導中「察覺問題」，立刻反應，把活說清楚，也可避

免模糊焦點。總統府發言人羅智強則表示，馬英九對這次座談其實感到很開心。 

  國民黨立委邱毅則表示，學生坐著回答不代表沒禮貌，馬總統站著回應，正好顯示

親和力。邱毅指出，在那樣的教室裡，學生的座位上有麥克風，若站起來也不方便使用；

他也表示，現在時代不同，學風自由，師生互動很自然，不必跟「弟子規」一樣了，更

何況校園已經全面禁止體罰。 

  另 4月 12日中國時報(A3焦點新聞；標題：韓國沒搶孔子 韓生向馬喊冤)報導本校

韓國籍交換學生李珍熙，主動為其國家澄清韓國人並未說「孔子是韓國人」之積極態度，

亦獲總統高度肯定，總統於臉書中亦特別鼓勵本校同學要向李珍熙同學學習，日後如有

類似情形時，一定要勇敢站出來為國家澄清做好國民外交。當然這也是當天辦理「總統

與青年有約」最有意義的收獲。 
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